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TRAFICANTE P'RESOS COM 100
'

DIA 27 DE NO'VEMBRO
'

Q.".,LOS DE MACONHA NA A GRANDE FESTA DO COWBOY
BARRA DO SUL

'

, �(7JDestacamento da Polícia Militar do Balneário Barra do Sul ,

pré'n.deu .na noite da última quarta - feira, os traficantes Jeferson

Jorge Pereira, 32 anos, mais conhecido por Gogó eMárcio Rogério
Sestrc::m,25 anos, Foram presos quando descarregavam na localidade,

de.'êosteira, 94 quilos 900 gramas de maconha prensada, O veículo

utih�Q,�pj.umapick-upF690, com placas VS 0202, de Rondônia.
No local foram apreendidos um veículo Brasília e um voyage. Os

traficantes,�IDenteGogó é conhecido por suas atuações na
região de' Joinviãe, 'Araquari, São Francisco, Barra do-Sul,
Guaramirim.

','

. ALMIR K.LINK - O NAVEGADOR

SOLITÁRIa SERÁ HOMENAGEADO.
HOJE PELA cÂMARA DE SÃO

FRANCISCO

...·.PROMOÇÃO
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Lci8 Q()S jol:Dais e em ,nossas lojaS os detalhes da distribuição dos

. '. prêmios por sorteiQ

;� .:.' "f .' ,",

DUPLA LEANDRO& LEONARDO.

TEBALDI ENTREGA,MAIS
ÁREAS URBANIZA.'.

:1.�."

, AMIGOS ELEITOR

Ao registramos nas umas mais uma- vitórias, do PMDB en

JoinvilIe, queremos agradecê-los por terem aceitado a. nossa {-

'proposta de trabalho. Os 112 mil votos dados ao PrefeitoEteito'
Dr. Luiz Henrique da Silveira, é a demonstração de que Joinville ,c

está no caminho certo, rumo ao desenvolvimento,A nossa resposta
'}.

é uma só: TRABALHO.

MUITO OBRIGADO JOINVILLE '-

Geovah Amarante

Presidente DiretórioMunicipal (pMDB)

OBRIGADO JOlNVILLE... :
AO TÉRMINO DE MAIS UMA ELEIÇÃO. 'SENTIMO-NOS Nfo ,},��!'

OBRIGAÇÃO DE AGRADECER AOS ELElTORES DE JOINVnJ..E ,;�ii;"
PELA EXPRESSIVA VOTAÇÃO CONFERIDA AO SENHOR ,,�r
DEPUTADO FEDERAL. DR. LÍJIZ HERINQUE DA SILVEIRA. POR ,iliii:
OCASIÃO DE SUA CANDIDAnJRA Ap� DE JOINW.U ,';.:
OS 112MIL 469 voros CONFERIDOS NO SEGUNDOruRNO, É A ���,
PROVA INEQUÍVOCADEQuEOPMD8, AO ESCOumwCOMO;,��' ,

CANDIDATO, OFERECEU AO ELEITOR UM DOS�ES ,,�,:
.

NOMES DAPOLÍTICANACIONAL,PlUNCIPALMENTEftiLO'SEU,,;:1
'

- PASSAOOLIMPO ECOMPETENl'E.ASUAVERDADEIRA NJSSÃo�::�'1:? ,

, COMEÇARÁNO,DIA l° DE JANEIRODE 1997AO ASSUMlilPf1lt.A,�,
SEGUNDA VEZ O COMANDO DO EXEan'IVO, MUNICIPAl.. Af,�,
TAREFA SERÁ ÁRDV� MAS, COM A COLABORAÇÃO OOS'�;"

, VEREADORES ELEITOS, APOIADO PRINCIPALMENTE PELOS,"��, :

VEREADORES D� PARTIDO QUE FORMAltÃO A MA[Q� �,�
BANCADA. TERA UMA ADMINISTRAÇAO<VOLTADA A('>iS�;,; .

DESENVOLVIMENTO DA NOSSA QUERIDA JOOWlLLE. t:,.,t��}
ELEITOR DE JOINVILLE NO DIA 15 DE NOVENB.Q. Av.i:�;';'
ESCOLHER O NOME DO DEPUTADO LUIZ HENJUQUE I),.;�ti� .

Sn..VEIRA, PARA SER O NOVO PREFEITO DA CIDADE DE UMA:!�t�,· ,

PROVA DE MA11JRIDADE POLÍTICA. VAMOS ARlmGAÇ.Alt M-<::�
MANGAS E TODOS UNIDOS PARTICIPARMOS DO PR.OCESSb� ,

DESENVOLVIMENTO DA CIDADE DE JOINVn..LE. PARA8ÊN�;';,·'�' .• t·
•

JOINVILLE. O PMDB MULHER AGRADECE PELOS 112 MIl. "�I:; ;

VOTOS RECEBIDOS.
.

�'.

Presidente PMDB ... MQLHEIt .�t·'
,'3:',,·-·Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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I.

O Acesso aos funcionários e munícipes
à nova prefeitura também vai melhorar,

A localização da nova sede já estava tanto para quem se dirigir ao novo prédio
definida anteriormente quando, na a pé ou de veículo. O estacionamento será

administração do prefeito Luiz Henrique controlado através de portaria e cartões
da Silveira, o arquiteto Paul Keller de entrada � saída.
elaborou um anteprojeto para a nova sede

,

da Prefeitura no mesmo local, próximo
ao "Marco Zero'vde.Joinville.

.

A nova sede da Prefeitura de Joinville
é uma construção com três pisos em

estrutura de concreto pré-moldado e

alvenaria. O custo da obra foi de R$ 4,5
.

milhões. Além dos três pisos, há um

subsolo onde funcionará a garagem.

Localização:- rua Herrnann August
Lepper, 10

Área construída: 5.887,94 m 2.

Térreo: Secretaria de Recursos

Humanos; Secretaria de Finanças; Banco
do �stado de Santa Catarina. .

10 andar: Gabinete do Prefeito;
Gabinete do Vice-Prefeito; Secretaria de

Administração; Secretaria de Ações
Políticas; Secretaria de Assuntos
Jurídicos; Secretaria de Negócios do
Governo.

20 andar: Secretaria de Serviços
Urbanos; Central de Informática;
Fundação Ippuj.
Empresa construtora: Engepasa

.'

Arquitetura
. o projeto do novo prédio da Prefeitura
de Jójny'ille é do arquiteto Sérgio
Gotin!çlt ti prédio foi concebido em.
19.ái':'(iura:nte a primeira gestão do

prefeito Wittich Freitag. Passou P?r
elaboração durante seis meses até ser

apresentado oficialmente para a

comunidade, no salão da Promoville,
em Junho de 1988. Em abril de 1993, o

prefeito Wittich Freitag autorizou a

retomada do projet� e o inicio das
obras.

Localização

. '.

lO �.

: 1,

1
.

'0 desafio foi conceder um projeto
possível em custos, em .tempo de

. execução, .em funcionalidade alia�a a

beleza estética. O projeto foii�,I�bor,apo
para se transformar em um 'marco

Junto ao saguão funcionará o posto de

serviço do Banco do Estado de Santa

Catarina (Besc) onde 'poderão ser

efetuados pagamentos e recebimentos.
-----------------------------------------

�.

. u.

.

expressivo símbolo de modernidade, sem·
perder os traços da tradição arquitetônica
germânica, referenciada no estilo
"enxaimel" .

o design
Optou-se por dois blocos em forma de

H com plantas retangulares ligados entre

si por rampas de acesse) e uma ampla
praça coberta. O Bloco principal, agora
concluído, tem quatro pisos. Toda área,
excetuando-se os gabinetes do prefeito e

vice, foi projetada como pavimento livre

separado por divisórias. Permitem
variações de uso.

'

o NOVO
TELEFONE DA

PREFEITURA
A nova central telefônica da Prefeitura

de Joinvil1e vai tornar mais ágeis as

ligações internas e externas. O principal
avanço é a ampliação do número de
troncos de 22 para 50 e a automação dos
acessos aos ramaIS. .

O telefone geral é o 431-3233. Com a

nova central, as I igações externas

poderão ser feitas diretamente aos

ramais sem a intermediação' da
.

'
(

telefonista. O .sisterna é chamado DDR-

Discagem Direta a Ramal.

O sistema deve mêíhorar p atendimento
e permitir prioridade à telefonista para
ligações externas. "Com certeza, vamos

aliviar o trabalho da telefonista", garante
/ o secretário de Administração José Alaor

Bernardes. \

Ao acessar a prefeitura pelo saguão
. principal, todos poderão contar com

apoio de duas recepcionistas bilíngüe que
falam inglês e alemão. A entrada e saída

será controlada por crachás de

identificação.

CAIXA ABRE LlNI-IA DE

CRÉDITO'
A Caixa Econômica Federal. (CEF) oferece, a

partir desta segunda-feira, quaíro novas linhas
· de crédito voltadas para o flnaaciamento
habitacional e para capital de giro de empresas
de construção civil. ACEFdispt\eedeR$1,377
bilhão para empréstimos a construtoras,
sindicatos, associações e companhias
habitacionais interessados em construir novas
casa e apartamentos. -o. dinheiro sairá do FGTS
e do Proer, o programa'de seeorrc ao sistema
financeiro. As construtoras serão pêneflciadas
com duas linhas, que somam R$787 milhões.
N a primeira. voltada para capital de giro, as

empresas que trabalham com o financiamento
· direto ao mutuário contarão comR$400milhões,
Como garantia da operação, a construtora terá

, que entregar os créditos que. pelo prazo de um
ano tem a receber dos mutuários. Caberá à CEF

.

cobrar as prestações dos mutuários para receber
os empréstimos. O problema será a taxa de juros
cobrada pela Caixa: TR mais 18% ao ano, um

financiamento considerado extremamente caro

pelas construtoras. Segundo o presidente do
Sinduscon do Rio, Natalino Rabinvitch, somente
as empresas que estiverem em dificuldade
financeira vão recorrer aos empréstimos, porque"

· as construtoras cobram a variação do IGP mais
'12% ao ano nos financiamentos diretos aos

mutuários. "Isso é o mesmo'que dar adrenalina

para nãomatar o doente", compara Rabinovitch.
O diretor de Operações com o setor Público da

.

CEF. José Coelho. rebate dizendo Que o obietivo
da linha não é financiar novos imóveis, mas

garantir capital de giro para as construtoras:

"nenhum banco oferece capital de giro com taxa

tão baixa", argumenta o diretor, acrescentando
que, para financiar a construção, aCEF destíndu

·

R$ 38 milhões às empresas do setor. Os

empréstimos serão corrigidos por TRmais 10%

ao ano, e o prazo de pagamento será de 10 anos..
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A administração mmicipal de Joinville começará ter

nova cara a partir de IOde janeiro de 97, quando Luiz
Henrique da Silveira assumir novamente a administração
municipal. Deverá formar o "melhor secretariado da
história de Joinville" e,'para isso convocará técnicos nas
mais diversas áreas, mas, que possam ter afinidades com a

politica. LuizHenrique a partir de uma boa administração
credenciará a ser um dos candidatos ao Governo de Santa
Catarina em 98.

Na manhã de Segunda• .feira, ao conceder uma entrevista
ao programa PRIMEIRA PÁGINA, na Colon FM, Luiz
Henrique aproveitou para elogiar o comportamento de

algunsjornalistas e preferiu atacar ruidosamente o Instituto
Perfil, que ao publicar suas pesquisas, segundo ele

"mentirosas," não condizente com a verdade. Tirou

'algumas lições neste embate eleitoral. O primeiro deles, é
que o .povo não aceita ataques e quando um candidato
diz que não vai atacar seus adversários, deve cumprir. Isso
foi resposta ao: comportamento do seu adversário no

segundo turno, Deputado Eni Voltolini, do PPB. A outra

lição, foram os ataques feitos pelos "adversários" que
espalharam pela cidade toneladas de panfletos com ataques
a sua política. "Amilitância do PMDB namadrugada do
dia 15, recolheumais de 115 quilos de pais com criticas e
ofensas ao nosso trabalho". Para Luiz Henrique a

população de Joinville" repudiou estas manipulações
arcaicas e, por fim não poupou críticas ao Instituto Perfil.
Foi claro ao afumar que a população e o eleitor de uma
forma geral, não vão atrás de pesquisas mentirosas.
Atentem bem, aPesquisaPerfil é doPPB, feita dentro dos
seus diretórios. Perderamvergonhosamenteeos resuhados
deC�, Bhnnenau, Joinville, retratam esta verdade ...

"

�a entrevista, o desabafo ficou por ai. Porque logo em

seguida com muito entusiasmo falou de uma ligação
telefônica que recebeu .do Presidente da República,
Fernando Henrique Cardoso, parabenizando-o pela
expressiva votação, hipotecando total apoio ao seu futuro

governo. "Pode contar comigo", foi a frase final dita pelo
presidente ao prefeito eleito, Afinal, foram colegas de

partidos e membros do Congresso Nacional.

LUiz Henrique vai descansas desta batalha eleitoral,
carregando pedras. Embarcou para os Estados Unidos,
fazendo-parte de umamissão do�ongressoNacional, que
foi parlicipar de reunião na Organização das Nações
Unidas, em Washington, capital dos Estados Unidos. O
chefe damissão oEmbaixadorCelso Amorim, que foi um
de seus assessoresquando estava noMinistério deCiências
e Tecnologia. Deverá estar reunido com o Henrique
Iglesias, presidente do Banco Interamericano de

AGUA MINERAL
OURO FINO

o SABOR DE TODAS AS

GERAÇÕES
Falk e Lennert ltda.:

•
Distribuidor Exclusivo

Rua. Tijucas, 100
,

(047) 4228136

ATENÇÃQ
Esta é uma Escola Piloto que oferece:

FRANQUIA, o negócio do momento!
O CTAA Centro Técnico de Automação em

� a
:

Joinville hoje com aproximadamente 2.00�
alunos. está oferecendo tranqura dos cursos nas ária de informática, por apenas
R$3.300,OO à profissionais que acreditam no futuro. Garantimos que adquirindo
esta franquia você poderá administrar cursos de introdução, dos, Windowst
.Word. Excel. por apenas 8x de RS 25,00 mensais com o maior sucesso ..

--�,�.. �.�==============================��======�==�=-==========
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Desenvolvimento - B.l.D. Vai tratar ded'ecurSos pat#o
projeto de despoluição doRi9 Cachoeira e;��tar novos
investimentos industriais para a cidade. Afinal, ao longo
de sua caminhada prometeu novos emprti!s.
No seu retomo, Luiz Henrique vai tratar do seu

secretariado, que "será o melhor de todarhistória de
Joinville". Alguns nomes são cogitado�: Anselmo
Cadorin, EdgardMeistar, CoelhoNeto, Btáulio Barbosa,
AdemirMachado, RodrigoBomholdt, JoabGasparRosa,•

entre outros. Na sua composição pelo menos três
vereadores serão chamados, sendo dóis do'j''MnB e um

doPFL, que neste caso permitirá a ascenção do�plente
João Amaral, do PFL, que no segundo rumo arregaçou
as mangas em favor do PMDB. O fiel escudeiro de Luiz

Henrique, Geovah de Freitas Amarante, deverá mesmo
continuar mesmo na vice-presidência da Telesc, já que
nem se compara cargo, com o de secretário municipal,
principalmente, ern termos financeiros.

"Não vou ser patrão de ninguém e sim um servidor

que vai gerência esta imensa cidade", fói a reação de.
Luiz Henrique ao ser questionado sobre melhorias
salariais. Que reduzir a diferenÇa entreo menor e omaior
saiário, elevando a base. Quer um governo de

transparência, com pleno entendimento dos servidores.

Hoje, o municipio gasta entre 65 a 7rP/o de sua receita
com a folha de pagamento, "sobrandomuito pouco para
novos investimentos. Aí teremos que apelar aoGoverno
Federal e o Estadual para obtenção de recursos". Em
relação ao emprego, quer criar a Secretaria de.
Desenvolvimento em substituição a Secr&:retana dê
Ações Políticas, hoje ocupada pelo empresário Edgard
Meister, que deverá continuar na prefeitura, no coroando
da nova secretaria.

O prefeito eleito. na manhã de segunda-feira, às 9 horas
damanhã foi visitar o PrefeitoWittich Freitag, que nesta
campanha sempre esteve ao seu lado. Freitag saiu do

PFL, porque tencionava a coligação com oPl\IDB Uma
visita de cortesia e também o primeiro passo para um

governo de transição administrativa. A sede será no antigo
prédio da Rua Max Colin, onde o final de outubro
funcionava a antiga prefeitura local

.

"Todos porJoinville não é apenas um conceito politico.
E a necessidade de todos se unirem pelo futuro da nossa

cidade", disse o deputado eleito que não terá nenhum
constrangimento ao procurar osDeputados de Joinville,

SEARA DO CACIQUE
GIRASOL

ATENDIMENTO
- 2a 4a 6a FElRAS, ,

-DAS 8 AS 12 HORAS
14 AS 20 HORAS

COORDENAÇÃO: DOM ABELARDO
RUA CANÁRIO BELGA - TEL 435-5098.
BAIRRO VILA COSTA E SlLVA
�-------------------------------

31
ÊÍü VÓlto!ini, Adelor Vicira, Carlito Meros, José Carlos
Vieira, Paulo Bauer, todos seus adversários nesta

campanha.
" Terei humildade e �oo procurá-los para

trabalhannos junto por Joinville. A cidade precisará de
muitos investimentos, para darmos um choque de
desenvolvimento rumo ao Século 21," afirmou

tranqUilamente Luiz Henrique.
A receita municipal está comprometida em até 7rP/o

para com a folha de pagameitto. Diante disto, não alará
mais cargos, preferindo fàzer�. Vai criar a

Administração do Bairro Vila Costa e gm.'8, tirando a

admiDistração central e cria novas administrações uma no
bairro Nova BíBSilia e a do Boa Vistll, sem a aiação de

cargos.:Ao ser questionado da possibilidade de a:iar a
GuardaMunicipal, disse que não tem pensamento sobre
o assunto, já que isso implica na colltrlltaÇão de policias e
o crescimento da folha de pagamento.

Está chegando o verão e com isso aumenta a

preocupação coma falta deáguanacidade. LuizHenrique
fàlou do investimento do Governo Estadual em tomo de
RS 3S' milhões, sendo que as obras estão adiantadas.

Sugeriu a população banhos rápidos e lavação de carros
com baldes, por seremmaiseconômicos. '1..awrumcarro
comamangueira ligadagastamuitaágua. Comdoisbaldes
Java-semuitobemqualquercarro", disseo prefeitura, ar.ttes
de dirigir-se a prefeitura na manhã cin7mta da última

segunda-tara, dia 181,11 paraagrndecenoPrefMoFreitag
o apoio recebido na campanha Em 15 demarço de 1983

Freitagrecebiadas� deLuizHemiqueoCQJIIBIJdo do,
executivo municipal. Agora, as posições invatem-se.
Naquele ano OS dois estavam 00 PMDB, este aDO DJJito
emboraWtttich Freitag tenha saído do PMDB, esteve no
PFL e mantém uma amizade. Todavia, ambos tem um

ponto em comum defendem a tese de "Todos por
Joinville". ( Texto: Aires Zacarias).

I

I

I
I

F�DISCO CLUB

AMELHORCASA NOTURNA
BALNÊÁRIO BARRA DO SUL

- SOM PARA TODAS AS TRlBUS
• ..J

- ILUMINAÇAO - LUZES - CORES
- OS MELHORES DJ'S

FX DISCO CLUB ANTIGO CLUBEMARAMBAIA

BARRA DO SUL· A PRINCESA DAS
PRAIAS CATARI�ENSE
VERAo96

ESR

ELÉTRICA SÃO ROQUE LTDA .. ME'

REBOBINRMEHTO DE
MOTORES ELÉTRICOS E
MÁQUINAS DE SOLDA

Rua: Irma Borhn - Fone: 436-1669· Joinville - se
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DE FLORÍANÓPOLIS
o PRovA0
o provão foi uma tentativa de se

medir na prática a qualidade do ensino
uu iversitárj o. Ele não é melhor

instrumento.para isso, mas, pelo menos,
é uma auditoria externa,' início da
reforma' do fechado mundo das
universidades.

Os formandos têm medo de mostrar o

que àprenderam(?), mesmo sabendo que

ser" o mercado quem vai julgar o valor
disto. As faculdades, por N· motivos,
sabem que estão despreparadas para
formação .continuada 'e maciça de
profissionais.
Assim, o provão não interessa ao meio

universitário que prefere as soluções
internas as suas deficiências mesmo
sabendo que elas são paliativas e, como

tudo que. se resolve 'entre quatro
paredes, acobertadoras da realidade.

AS PROVAS

o ensino precisa rapidamente de uma

reengenharia do tipo gerência por
objetivo. O ensino é um processo que
precisa' avaliação continua de
qualidade.
Quem ensina e.âpreende não pode ser

também o responsável pela avaliação,
A falta de cumprimento do conteúdo,
as faltas, (l cola, acabam gerando, com
conivência .consentida, provas mensais
e trabalhos que acomodam estes fatos.
Afinal; interessa aos alunos e'
professores a missão de passar de ano,
o ensino que se lixe.

O ideal 'é que se fizesse uma prova
estadual por semestre, abrangendo
todas as disciplinas, desde os bancos do
10 grau. Todos os,' alunos seriam
submetidos ã esta prova, em lugar
público. Isto tornaria o conjunto
professor-aluno sócio da aprovação,
como nos cursinhos pré-vestibulares.
O objetivo desta prova-padrão não'

seria apenas
; passar;" mas também,

avaliar as :'deficiências do professor e

ou do aluno. Assim, se poderia
recuperar estas deficiências dos alunos

.

antes do novo semestre letivo e, com

isto, formar turmas mais homogêneas.
E permitir que alunos, pais e escola

possam selecionar melhor o corpo de
professores e agir desde cedo para evitar
'que o provão seja visto como bicho

papão.

EM RITMO DE
QUALIDADE TOTAL
O PROBLEMA

A reforma universitária de 70

pulverizou a estrutura administrativa e

acadêmica da universidade brasileira ,

criando um excesso de órgãos e

instâncias administrativas que
interferem diretamente na formação do
aluno. Quem faz esta avaliação é o reitor
da Universidade Federal de Santa
Catarina, Rodolfo Pinto da Luz, que
acrescenta: "Fez, inclusive, com que o

aluno perdesse a identidade de curso.

Como as 'disciplinas passaram a ser

oferecidas por departamentos com

abordagens genéticas se perdeu o

objetivo do curso".

Segundo o r�i-t.or da UFSC, em função
disto,' o processo decisório das
universidades vem se dando de forma
lenta, muito .. pouco adequado a

necessidades, específicas ou através de

tornadas de deci�ão tardias. Rodolfo
Pinto da Luz salienta ainda que "num
País como o Brasil, muitas vezes, a

universidade acaba assumindo o encargo
de gerar soluções que, em qualquer país
desenvolvido, é do setor público:
"Exemplo típico desta situação é a área
da Saúde".

Pressionada, portanto, por uma

disfunção estrutural, por uma iniciativa
que pouco contribui com a promoção da
pesquisa - prefere pagar royalties e

importar tecnologia, por uma demanda
de mercado concentr-ada em

determinadas atividades, por um índice
excessi vo de evasão e com a sua

capacidade física e docente limitada, as
universidades podem perder o rumo de
sua atividade fim que é a formação de
profissionais qualificados à altura do
mercado profissional; "Precisamos de
avaliações que considerem a estrutura
como um todo, O provão é uma

avaliação precar ia, apenas um

indicativo. Foi aprovado às pressas no

Congresso e está sendo aplicado a ferro
e fogo, para induzir o País de que se está
fazendo alguma coisa na Educação. Não

considero o provão uma aveliação eficaz".
Afirma Rodolfo.

.

A SOLuçA0
Com o objetivo de centrar a ação das

universidades na sua atividade fim, o

Programa de Avaliação Institucional das
Universidades Brasileiras � PAIVB,
financiado pelo 1vft:C,' iniciou em 93 um

processo de I.lv!iUayio acadêmica e

administrativa: "O" PAHJB"' traçou
parâmetros, mas deixou as universidades
livres para. executarem programas
adequados às suas realidades. Em 93 e 94, o
programa funcionou bem. Houve percalços
com o atual Governo, mas está tendo
continuidade" .

Rodolfo Pinto da Luz esclarece que, em 95,
a UFSC começou a desenvolver em paralelo
um programa de qualidade, implementado,
de início, na área administrativa, com o

objetivo de gerar eficiência, reduzir trâmites
burociáticos e instâncias de decisão: "Quando
assumi a UFSC, integramos estes dois
programas e mais o programa de

� planejamento que, também, já existia e

envolvia as atividades de ensino, pesquisa e

extensão e atuava dentro de uma visão de

planejamento estratégico de longo prazo"..
Se por um lado, a etapa de avaliação

acadêmica interna de PAÍUB está concluída
e o reitor prevê para o ano que vem a

conclusão da avaliação por parte (de
. consultores externos, o programa. de
qualidadejá treinou reitor, pró-reitores e todos
os dirigentes administrativos da UFSC: '13
dificil falar em resultados de curto prazo,
Todos sabemos: a qualidade tem objetivo de
mudança cultural, que se dá através da
avaliação e da. melhoria contínua Esta é a

realidade de avaliação dos 3 S cursos de

�adua.ção. A pós-graduação tem outro tipo
de avaliação, feita através da Coordenadoria
de Aperfeiçoamento de 'Pessoal de Nível

Superior CAPES, do MEC.
.

AÇÃO COMUNITÁRIA
Para Rodolfo Pinto da Luz o programa de

qualidade que vem sendo desenvolvido pela
UFSC é um exemplo típico de ação
comunitária: "É uma .forma efetiva de
implantarmos mudanças de baixo para cima,
onde todos estão participando. E posso
afirmar qu� a riqueza de sugestões
adequadas ás diferentes realidades dos
vários departamentos da Universidade, por
si só, já nos dão uma visão bastante positiva
dos resultados do processo".Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AVE AD
A RESOLUÇÃO DOS

PROBLEMAS
o Professor Reginaldo Hanicb encerra hoje no

Centro de Educação e Tecnologia de Joinville -

SENAl, o curso denominado Estudo de Processo e .

Resolução de Problemas. O curso tem objetivos
principais de aumentar a compreensão sobre os

aspectos técnicos e comportamentos de processo
. de solução de problemas. O Professor Reginaldo é

especialista em matemática e consultor emMASP,
- pela Fundação CERTI Teve 20 horas e encerra-se

hoje às 22 horas.

REAL.lDADE NEGRA
A história do Brasil registra a assinatura de duas
leis a favor da libertação dos-escravos no mês de
setembro. Em 1850, a Lei Eusébio de -Queirós
�'o tritco negreíro, Vune anos depÓís, eram
libe'rtâ'dO$ os negros nascidos a partir da

pro®lgação da Lei do Ventre Livre. Porém, nem
mesJly:p�,Lei· Áurea, assinada pela Princesa Isabel"
em 1J' máic>de "1888, que acabou' com a escravidão,
aboliu preconceito social. A realidade indica que
ainda hoje a suposta igualdade é apenas figurativa.
São poucos os negros que conseguem alcançar a

universidade. Conseqüência da baixa escolaridade,
os negros que se destacam proâssionalmeme todavia
são minoria neste Brasil que não trata os negros
com o respeito que merecem.

APOSENTADOS EM
BELO

O vereador e presidente da Associação' dos
Aposentados ePensionistas de Joinville, Luiz Carlos
de Freitas, participou de 4 a 8 de novembro de 150

CongressoNacional daConfederàçãoBrasileira dos
Aposentados e Pensionistas. Hoje no Brasil são 17

milhões de aposentados.

10 MIL VAGAS
A Polícia Militar em São Paulo dispõe de 10 mil

vagas. Porém, os salários são desanimadores e há

uma forte evasão dos quadros militares. Cada

soldado percebe em tomo de 350 reais. Prender

traficantes, assaltantes de bancos, estupradores, por
um salário tão irrisório, para muitos não vale a pena.
Enquanto isso, os marginais vão ganhando de

goleada e o índice de criminalidade paulista atinge
índiceabsurdos e violentos.

TUBERCULOSE·
. CONTINUA
·MATANDO.

Cerca de 6mil pessoas estão morrendo por
ano, vítimas da tuberculose. Considerada
a .AIDS <to passado, esta doença é

combatida com remédios à base de

., penicilina e aparece forte em todopaís. As
autoridadesjá semobilizam para combatê
lo em várias frentes,

_ 1

- JOAO PEpRO FUR�J\P_9_J
A FESTA DE
ARROMBA

Jornal Hora H

o prefeito eleito de São Francisco, Rogério Zattar

Júnior, comemorou em alto estilo a sua vitória. No
bairro da Laranjeiras promoveu uma grande festa,
Matou tlII1 boi de mais de 500 quilos, cerveja e muita

animação. A presença da população foi muito grande.
Rogerinho promete uma administração de estilo, para
São Francisco

NÃO HÁ LOOICA
Em matéria publicada nó Diário Catarinense, no

Caderno ELEIçÃO, de dia 11 novembro, ajomalista
Márcia Costa ( Joinville ) disse em artigo assinado

que pela lógica, NIlson Gonçalves, deveria ser o

próximo presidente da Câmara de Vereadores de
Joinville, já que foi o mais votado. Há um grande
engano da jornalista. A eleição para a presidência da
Câmara é um processo muito particular entre os

. vereadores. Vence e conquista a presidência, aquele
que for mais báh1l nas negociações entre si. Não está
escrito que o mais votado habilita-se a presidência.
Todos,. estão aptos a conquistar o poder, desde que
possuam habilidade para convencimento. Em 88, o
vereador Nivaldo Ceolin, o popular Nivaldo Paraná
foi o mais votado e, nem fez parte da nlesa diretora.
Dentre do atual processo, os mais fortes candidatos
são: João Pessoa Machado, AdemirMachado e João
Luiz Sdrigotti.

ESPERA DE MAIS
QUATRO ANOS

Não foi desta vez que uma mulher

elegeu-se vereadora. Agora, com a

vitória de LuizHenrique da Silveira, a
suplente Heliete Steingreber deverá
ocupar uma vaga naC� mesmo'

porque, o prefeito eleito deverá acionar
um vereador para ocupar uma

secretaria e, o nome mais forte é de
João Luiz Sdrigotti, seguido de Bráulio
Barbosa Assim, a mulher estará bem
representadanaCâmara de Vereadores.
Mesmo sem ter sido eleita, Heliete
prepara um vôo mais alto. Quer ser
candidata a deputada estadual em 98.

EMPREITEIRA

FORTUNATO LTDA
Há anos participando do

progresso de Joínvílle

Rua: 15 de novembro. 4199 - Tel, (047) 422- 4522

5':'
-,.- '.1

ALMIR KLINK
HOMENAGEADO E�1
SÃO FRANCISCO

DO SUL
Nesta sexta-feira, dia 21 de novembro, a Câmara de
vereadores deSão Francisco do Sul entregará o titulo
de Cidadão Honorário ao "navegador solitário"
Almir Klink. A homenagem foi propcsta pelo
vereador e médico Eduardo JvfuSSt\ que fbi eleito

vice-prefeito ela cidade. Será uma grande festa e

espera-se a presença de muitos esportistas e

autoridades do estado. Almir Klínk tem uma forte
ligação com a "quatrecentona "SãoFrancisco. Afinal,
fez. a doação de embaI'<,.ações e outros objetos para o
Museu do Mar de São Francisco 40 Sul. Os

organizadores prometem uma grande festa ao

navegador solitário. A cerimônw será presidida pele
Vereador Sidnei Macedo, presidente do Legislativo
e estará marca4,pm.ãs 19 horas. �9a em data
sec'� 11 Câ.mara fuz. iÇ�yca homen���o
jornalista.Atno1do Al=:andre, hoje respOns!�pela
publicação do Informativo Mu,nicipal. Com mais de
74 anos, Arnaldo tem uma extensa folha d� serviço
prestados à comunidade francisquense.

••FTSERVaçQS'GRÁFICOS LT'D�
IMPRESSOSEMOFF-SET

R: MAX HEIOEN, 121
ANITA GARIBAlOI- 89203-380
JOINVILlE - SANTA CATARINA
FONElFAX: (047) 422-2079

PANIFlclO & LANCHONE'1;E
flBA

Pães fus.n tOOooOS_
T� c:kx:t>s e�s

Aaiita-se�de�e�
� deprimeim claS'3e

Ótírw�
-_._,-------�, ..-�_._...,_...,.--.._

ENCOMENDAS

�ELEFONE :444.10'90 - 974.22.04
RUA 10 • NO 725 � São Francisco do Sul.

SINDICATO. DOS'

TRABALHADORE�
EM TRANSPORt'fe.

.

RODOVIÁRIO DE'·
JOINVILE

TRABALHANDO EM FAVOR DO

ASSOCIADÇ) e-SEUS DEPENDENTES

Avenida Coronel Procópio Gomes, 506
Fones 422 1447/422- S589

;
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Se v9Cê desejar assistir bons p-ogramas de
1eIevislO, com cer1r:zanIodeverá ficar assistiOOo

, apenas um canal. Numaviapm com o controle
•mio, V(d pode garimpar bons programas Da
Rede Vida, Tv EdueatM., MAnchete, R�rd,
SBTeGlobo.

Para quem gosta de reportasem policia!, a
.

Manchete aprest2lta uma. abordagem naROTA
DO CRIME. O programa JO SOARES ONZE
MEIA, uma ótima oprao aos que nao dormem
cedo.�a GlObo alguns lxms filmes. Osmelhores

. O' navegador brasileiro Almir K.1ink ainda apresentados rieste canal e no S8T. A TV'
será homenageado nesta sexta·feira, dia Educativaestaseman.a.. por exemplo, em quatro
2-2/11 pela Câmara de Vereadores de 810 capítulo, a história do Quilombo Zumbi dos
Francisco do ·Sul. Receberá o titulo de ' Palmares, com umNtnrtodoBrasil�

A Educativa com bons dcctnnenl:átios sobre liCídadloHonorário, em cerimônia festiva .

politica brasileira em décadas passada.$,a partir das 19 horas. Klink fez várias
doações para o Museu do Mar de SIo Mas,paraissovtdeJeveterc:.oragempamsair
Francisco do Sul do plim..plim..

A DECORAÇAo' NOVO DONA HELENA
Sendo referencial da recno_logia na sa�, (INATALINA Hospi1al eMaternidadeDonabelena, completou

no último 12'11 seus 80 dtlOS de existência. A
imprensa foi recepcionada pela senhot'l Maria
CNoJaKeller, presidentedaeotidade�
A construção de um so&ti� centrQ de

atendiménto hospitalar, com�ogis.de�
a implantação de um ptôgnut'm interno dtl
hurnanizaçâo são os projetos em�ntb�Jl1
91, Attú clestts elflpntendímentoS, o�i()
Udo Doehlera '

'

'

LEANDRO &
LEONARDO NA

FESTA DO COWBOY
Joinville aguarda com ansiedade a festa

do cowboy a ser realizada de 27/11 a 10(
12 na Beira-Rio. O show de abertura com
a ótima dupla Leandro e Leonardo. Uma
grande estrutura de grandes rodeios será
montada na cidade, com uma

arquibanceda para 10 mil pessoas com

muita segurança.

O íngr,esso comprado IPltecipadamente
ao custo de 12 reais e nas demais noites
bailes com Pop Band, Manchester Band,
Emoções, por apenas sete reais. Muita
'diversão, numa festa que deverá estar
incluída no calendário de promoções em
loinville. Nos cinco dias de disputas,
espera-se um público superior a 50 mil
pessoas. EstarIo na arenas os melhores
cowboy do pais: Uma festa impercUve1.
No próximo ano festa de cowboy terá 10
dias.

sAo FRANCISCO
HOMENAGEIA
NAVEGADOR
SOLITÁRIO

A Prefeitura'Municipal de Jcínvílíe;
CDL e outros clubes de serviços,
envolvidos num projeto de iluminação.

natalina. O trabalho já está em andamento
e esperasse um bom trabalho. A
Furid$9iO Cultural organizando várias
promoções ,natalinas nas praças centrais
.da cidade.

A VITÓRIA DE
ÂNGELA

.
A ex-primeira dama do estado, será

responsável pela administração municipal da
capital do estado de Santa Catarina. O pessoal
da FRENTE POPULA..lZ, com PT/PPS estão
avaliando a derrota, Afrânio Boppré na

avaliação com a imprensa, disse que a

campanha da adversária foi competente ao

divulgar à exaustão de que forasteiros iriam
administrar a cidade.

O manézínho da ilha, cauteloso e bairrista
não deixou por menos e sentenciou a vitória
de Angela Amin por 12 mil 500 votos de
diferença, Após a eleição, deram o recado para
o candidato do PT: "Mofas com a pomba na

Ba1aia "

COM CONTROLE
REMOTO

A FORÇA DAS
MULHERES

A ProfessoraMarléia Gastaldi venceu com
facilidade o segundo turno na eleição
realizada ná UNIVILLE, Foi eleita a

primeira Reitora da, Universidade de
Joinville. Era a responsável pela direção
geral da FURJ ..

A sua vitória foi pelo esforço em

transformar a FURJ - Fundação
Universitária da, Região de Joinvílle em uma

poderosa universidade regional. Uma justa.
recompensa a votação dos funcionários'l'
professores e alunos, Ela merece. "'�

LAQUEADURA &
VASECTOMIA

Os hospitais públicos de Santa Catarina'
estão autorizados em fazer Iaqueeduras e

va$e�ja em homens e mulheres acima
.

dé"2S anQISde idâat. õ"jiOJeto foiãprovaõo
na Assembéia de Santa Catarina e

aPf*ntado pelo Deputado César Souza, do
PFL..
As mu1herei podem fazer laquea.du,ra e os

homens vasectomia t, o controle da
.natalidade pode ser mais forte e ACeQtuado
no estado. Setores mais radicais dA Igreja
Católica Romana de cara feia.

" SEGURANÇA ,8
SERViÇOS LTDA

Desde quando (oi fundada em 1992, a
PT Segurança e Servi9� Ltda nlô pau'
de cresee;f. Em r1léilOS de quatro nos já
possui 216 COllb4)rador�s e clientes d0
pçrte da Tu)'y, 'remIotécntc,' industrial,
Metalúrgioa Duqu�, timbtaco, HVR,
Grupo Doust, ShOPIJing Cidl4e das
Flores, Jóinvm" T&fií� Clube. Johwille
late Clube, Wie�t ê CHl3. St:g'Undo os
SÓQio� R.aul Til1' e Waldir MI Pruit, o
crescimeuto é fruto da poBtica de
valorização RH; qullidadt dos $crviços
e transpar�)1oia nos contratô�. Bntre ós

, serviços prestados pela PT Seprançl
estio a indctitiActiç&o � eortttulc; de
público. ret�P9I,1) " enumit1l\�el1t() qe
visitantes, controle v.fs.lilaJ de
estaclOtllUíleitlto5. 5tjJUta1\Qb tesidefl�i�l.
pcss4)al é .won! tQfI'lrtlento ieletr6nico de
segurança 24 beres.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Diante a apuração. dos votos no

segundo turno, no Giná�io do Sesi;
o Deputado Federal, José Carlos
Vieira, do PFL, disse que vai ajudar
o novo prefeito de Joinville a

conseçulr recursos em Brasília ,

para as obras necessárias.

A. declaração de Vieira agradou
a�s. que ouviram. Afinal, política

. seria se faz assim. Após a
. campanha todos devem descer dos

. ,
. palanques e trabalhar para.

Depois de reconhecer a sua derrote, o desenvolvimento de sua gente ..
ca\n'didato do PPB; Eni Voltolini, Comportamento eloqiávet e ético de
cur:n,',:prirrientou seu adversário Luiz' V'

.

"
reua, que poderá vir a ser

H��ri�u�,' d�rante umacornemoraçâo no nomeado secretário de estado no
centro da Cidade. Governo do PMDS, em se.

;

""MALUf, O
GRA DE

, ',·VITORIOSO
1 "

'

o político mais vitorioso nesta

campanha, é o Prefeito de São Paulo,
Paula Salim Maluf. Credencia-se a

ser candidato a presidente pelo -

PPB. por ter .quebrado alguns tabus,
entre eles: depois de' mais de 20

anos, um prefeito de São Paulo elege
o seu sucessor e ser o responsável

. ,�,�pela eleição do primeiro prefeito
"negro da história da cidade de SãÇ>
Paulo.

Acaba-se o mito de que negro não
vota em negro?

.

--GROSSURAS
'DA ERUNDINA
Comentários que circularam por este

país, davam conta de que a candidata
do PT, luiza Erundina responsável por
du�s ,fr�,�es., q�e chocou a população:

- "Se Pitta vencerem SãoPaulo, não
vai ,faltar mais bananas nas feiras�

"""\;'0 t.':. .� , ,_.' .

•
.

- PCel�o' Pitta é' um negro com

comportamento e cabeça de um

branco safado.;.'
.

Para .urn .partldo que defende as

minorias, os comentários de Luiza
E r,U ndlna foram politicamente
incorretos: Erundina

.

com o

comentário de que Pitta era negro com
cabeça de branco safado, conseguiu
de�agradar a g.regos e troianos. Bem
feito, perdeu vergonhosamente a

\ prefeitura paulista.

, A,ATITUDE DE
,:',":',.,:;,VOLTOLINI

S
F

T
EN

A

O Telejornal Brasil apresentado
pelo jornalista Boris Casoy, no SBr
foi a primeira emissora paulista a

divulgar o resuHado oficial de
Joinville. Exatamente às 20hs,
13min da sexta, dia 15/11 o

resultado foi divulgado no ótimo

telejornal.
I

POP BAND
VOLTA PARA
AL-EMANHA,

o nosso colunista João Pedro

con�ersou com Sadi, lider do grupo
musicai lHE POS BANO e ficou

sa�endo que o grupo retorna para
mais uma viagem até a Alemanha
onde se apresentou em vários locais
em setembro de 94.

A convite Pop Band poderá gravar
um disco numa gravadora de
Hannover. O grupo prepara
repertório e passaportes embarca no
mês de março de 97,

GOSTEI !DO
VIEIRA

FRASES DA
VI Ó I

Witticti Freitag:
uo Deputado L�/il Henrique vet

continuer com 8$ obras da Rua
Marques de Olinda e do Binário do
lririú ."

Deputado Sérgio Silva:

.

"Joinvllte vai capitanear o novo

processo da militância do PMOB, VaI.
voltar ser 111 locomotiva do estado. O
Deputada Luiz; Henrique vai tezei
politica comP maiúsculo"

LUIZ Henrique da S'ilveira:
liA tropa de assalto, vai ser a tropa

de ocupação da 'prefeitura."
- ao povo nso foi atrás das

pesquise« mentirosas da Parfil.
..

- "O presidente Fernando Henrique
Cerdoso me telefonou e disse que
eu posso contar com e/e ..

"

Edgard Meister
"Não tenho tendência para o

legislativo. Vou me preparar dentro
ou fora do governo, pala uma
possível cenâtaetur« na prôxime
eleição.·�

.

Geovah Amarante
liA pesquisa Perfi! não chegou a nos

preocupar. Tínhamos aS nossas

pesquisas internas, que davam
outrosnúmeros. Tentaram desviar o
CUrso das pesqui:'MJS e deram-se
ma/... " .

/

Diornício Torres - gerenta do
'SOPE

"Queremos um resultadO! fiel das
pesquisas. Os candidatos vão e
voltam mas, o IBOPE continua. n

Governador Paulo Afonso:
. "Não vou pedir votos para a

reeleição. Se sair vou pleite�r 8
chance de ser candidato em 1998. A
reeleição deve ser para todos, só
para presidente, é um ato de
casuísmo: 11 r,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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PAIXÃ E
,

'

LE
Aconteceu. emFlorianópolis, reunindo professores

de todo o Estado, o projeto "Paixão de Ler", do
Ministério da Cultura, com O apoio da Fundação
Franklin cascees Foi de 5 a 10 de novembro, quando

. estiveram na capitaJ escritores de todo o Brasil que,
, através de palestras, vídeos, performances, debates,
erc., procuraram estimular o hábito da leitura, criando
novos públicos para o livro, inoe.otiwndo eom isso,
os p�o(esaort8 da rede de C1lsino bÁSico, a tornarem-

�( se leitQres ativos e animadores de leitura. 'Sabemos
/ que em, nossa resíão a maioria dos professores da
fi' rede básica já faz isso e é muito bom �aber que essa."�:

valorízaçlo da)eitura está lendo uma preocuPl9iO
de imbito pra[

LANÇAMENTO
O novo livro d,e poemlti! ';MBU PÉ DE

JACATIllÃO", d.o coluDi lMçado DI PeSU
du 1"1or. de Jainv:il1e, de 13 dce novembro a 01 de
dezombro, junto se Varal da PO"51a !!ipeoial •

f'LORPOEMAS, dentro diExpofiOfe� quê tl&z pw
do evento. O1Mo_I_o tambémem SAo Beme
do Sui, til Feita dtl Art� ti' Ãfteutlllt" 1:I.8� de
NataL em d6ZOOtbro, O Iii�o em J� do
Sul_ dâidO 8 voltlfê'fOOfi oom mais· détilheJl

CARTA I
ISCRITORES

CAT NINa
S&tu WtfI, ,�doI� CatlriMtiJI!l",

re.uJUdo 40�o .�C1 Catlrinetlce clt
H�H. retdI.udo em�f�À'.
doUvrodeMa� dettiíte� DilO
OWI, porqut ... J4 ibmm� uw. ..,.
dÓi JWbra� qtiIIM Mdi II�.
lIeAbumt 41111. '",remol quo.. deMI \fOI HJI
....

AC_ do81Mrit(ftlCat� pubUQU
�wm_"'do�da�
de ...._, Mm qullqUêt tMm' dê tlltd9h.
r�:
liÂ� di obra·liWárla�
·O�IO�cum�

d.OUÚIO; do4UlJquf.t lft41t4mJl1�""",
PIfII�deíWlubtl�(O�

, Iwtor/a.� ldeah�_ kdo em�
ooml�,M�MId� 1IlCI, ihz
lpenuuma� JH)t�d6!t� cummeil
dÓIJIde,� ,ãpeüt � tér� qIWtI

.

todot IH llltómde SàaJ;i�)
,� À IIwjlflê dtll ·tí'lbIJiUUnl dtt ClüítUllo
� dOLivtó(�isoo'f).� lituIUIai,
_.êtiéI.I e dllttibutçlt;dót�� DOS

.�.. fi1étI..,�(�-t>, (&si
ftêV.�Jj 'Ji,iivm8 dê�t'ifÍÜ"êil.
U,âfteÜII1UjH de� que • pubítel.idM�'

,

,!fi� ewflw10 ou�. () ., de WB e

outros, e que ficam empilhados em repartições
públicas, tomando espaço, na maioria das vezes sem

nenhum valor literário, mas com custos bem

expressivos, Esperemos que não seja remake.)
• A intensificação de contatos junto às editoras e

livrarias no sentido de priorizar não só a prodl,1ção
literária nacional, mas sobretudo, a comercialização
de autores catarinenses. (Essa também é outra novela

que não pode valer a pena ver de novo; as editoras
não publícam O autor catarinense, principalmente o

novo, pois hoje, mais do que nunca., não podem correr

riscos e por isso só lançam best-sel1ers- e as livrarias
ou não aceitam ter livros de autores eatarínenses em
suas prateleiras e quando os em, eles ficam escondidos
em algum canto.

Estou sendo extremista? Talvez, mas isto foi a
situaçlo mais comum até agora.)

M A multiplioa9Ao de mercados receptivos nos
E$tad08 do Estremo Sul do país e nos países do
Mercosul, buscando..se, estrategicamente, a

diYlÚ�o e li col0caqA0 das obras elo �toreseâiiifii�. (Se a obra dos autores�
ru10 é cUw1gadanem aqui no nosso Estado. como

,

querer ultrlpa&Sar fronteiras?)

A POESIA NO
NORTI

CATARININai
.

A lUúololPA que I eoluu vai pubIiar, COftlj cc
,trabIIboIdos poGtU da .._.. do l!Mdo ..
pubHeUa M iftklio do prôIimo iDO. 08�d
dwem ..�lIt6 o dia 20 de�, PIfl
lua NDnIIO, 4as .. 8f1211.eo � loúwiDe (SC).
��tambal,....�..
coI_ no� da PMtIa. ''___ 10

�u�daP..flou"�ANcva
.

P�dcNmtf�".

DILOSÁO
(LujzC.�

.

lt�,'
�; JIMifo",
_- cem ltm;Aa_
dI.flor do l�:

'�M�
�o�'"

SiM1de�_
4�., JlbQO� ...

JAOAattM

, (�fJtU)
� na ííIldI NÜqtJIU de.....

�'dé�bJoAó),
�peWhüI�u,
��Udmlf..bd
Tal qual a� VCl:Z,

Trago DOS pés marcas e calos

Pelo cotidianoco�

Dos trilhos do tempo,

Amedrontados. ociooos�

Negando por vezes meu cami.rull!uereoo

Trago no olhar a�de
'

Da procura inCJWâve.l

Dum brilho único,

Revelador, inco�
Que perdi no vento, � lIUVCWl

Nas estrelas tio diàrtrtes...

trago nu mJos o�o
De carirlhoJ doidos,
De paixões pro�
Em busca de um ftCVO contato,

Contato das mloa que tanto toquOI

Trago na�de�.
�

Daviqem�.
"

D08 pulOS ciow'idoSI
\

Das10_ dOI toqua,
Do camlDhodi volfa.
Da em6rilI4W bis,

,DoArMf�
� boje eGIiO� eHII'M.

JARDIM: DE AMORES
�..)

��.-.-'�
A 0U\1if o 10m du��

.�.i"'rwIbf.r�
IdujUftlc1t ......,. ..�
NI��.__._,
bi_btUll"'_�.
Iu_�..�.

OaU.....á*__
Nodivlld�.��
Talou \.W�
AN� �

Si.. UI'IiII Yhpm� G·beIa.

lido e� que�"'II� I�

N,� ....... léMI..,
Ttoa_'_I__� ,

PCf lindo'. dewu lHWI ...

Jtéb I!dê.....� -1lJMftIi,
�O�_�M�;,

Iuwjoa1u&�.�'"

.

---.

i'.'
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,', HAsrt4QAo',
EN'TREGA��;"AREA'

, URB',AN1ZADAS
A Secretaria de ",Hab,Hação, e

Saneamento entregou ''ma'is' titÍl'a sÚie
de contratos para famílias que tiveram
seus -terrenos e casas .regularizados.
Na sede da secretaria foram entregues
os 10 contratos'. de .Lo te ament o

, Bortolatto (Jeão Costa); 10 no Cesta
e Silva, 4 .. no Loteamento São, Vicente

(J!arivatuba) e 17 no Loteamento Lino
Rech (Jarivatuba). Logo em seguida
na .Vila. Paranaense, no' Espinheiro',
fer�11l ,e;ntrc:f�gues, 76 contratos

inclàindo. 17, residências construídas

paf.� ;PQHci�is,imi1itares.,
Na segunda-feira começaram a ser

entregues ,os 197, contratos de

regular ieação das residências de

Cubatão, área atrás do aeroporto que
há'12P anos foi ocupada. 'Q Secretário'
de .Habitação, Marco-Antônio, Tebaldi,
informa que nestãs áreas foram. fei tas
todas .as obras de infra-estrutura
ne cessár ias. Receberam redes, de
energiaelétrica, de água e esgote, foi
fejto",o arruamento, regularização de
cada residência; feito um contrate de

finàn�,ia!J;nente. ,As famílias vão

receber Ulll: carnê de pagamento e o

ditiheÍÍ'o' será revertido para o Fundo

M�nrêipa:r de Habitação.
.

, -, -"
,.

.

,i". TEBALDI
;;j"�R,ÉASSUME
." ;.,... ",

-

- �

,,'SE'CRETARIA
1 �.

,O,,�ngen,hc:firo,sanitarista e vereador,
Marco.Antônio Tebaldi, reassumiu e

cargo de Secretário, Municipal de

Habitação e Saneamento. Tebaldi se

licenciou 'da Câmara e o' engenheiro
D\v.�l�() .Marcon que comandou a

secretariaalguns meses retorna às.
suas funções técnicas na própria
secretarja; ..••.

'

;�:'" ,;'

, CON'êoRRÊNC,IA
; r,�.· J ",' ';;. � ,',

' .

\
"

\� M:AIS A,CIRRADA

",,' ';:pp�;Àn�a Llí�la de França
, .

.. :.' "

'cde Bão"Paule .'

A 'co.ncorrência acirrada vivida pelo.
�egm�MQ, d:� illla.g�J;D e,' sç�. ,G?m .a

e�ür�(tâ:'" ',,'d,e '; :,g'ra::nd'es, ," grupos
in�einaêfQnaÚ;ºo' mercado, começá à

,

I" "t"",_ ••. ', J. :.' .,;' , � :' : .

'

.

� \_
,

.

': .

se estender 'agór� ,para, o setor de linha
� ... .�...

. . ; .
.'

- ,

"branca ( freezer, geladeira, fogões' e
'Cl�vá�·o:ras). Com a ef'ej ivação. da'

'compra do controle acionário daDako
'

pela General Electric, ensaiada há

quase, um ano', o mercado nacional
passa a contar com praticamente todas
as grandes marcas mundiais do setor,

Antes da abertura, e consumidor
brasileiro encon trava, nas i oj as
produtos Brastemp, Consul. e Semer,
produzidos pela Multibrás, podendo
optar também' per equipamentos
Continental, Prosdócimo ( geladeiras
e freezers) e Dako ( na linha de fogões
populares). Recentemente o leque de
opções cresceu graças às associações
feita per estas empresas com grandes
grupos mundiais, mudando o cenário
do-mercado.

A Multibrás é hoje as so cí ade à
norte-amer icana Wh ir lpoo l , a

Continental há um ano, foi comprada
pela alemã Bosch-Siemens e no início
de 1996 a maior delas, a sueca

Electrolux, líder mundial do segmento
de eletrodomésticos, adquiriu o

contr o le da Refr i geraç ão Paraná
(Refripar), f�bricante dos produtos
Prosdócimo. As boas perspectivas
ince.ntivaram até aqueles que nunca

haviam produzido produtos de linha

branca, como a CCE (uma das vice
líderes do mercado de eletrônicos),
que em assoc iaçã o com a italiana
Merloni Elettrodomestici ( o quarto
maior grupo' do setor de

eletrodomésticos, atrás de Electrolux,
Bo sch-Siemens e Whirlpool) deve

começar a fabricar em 1997 produtos
cerno freezers, geladeiras e lavadoras
de roupa em sua neva fábrica em ltu.

As próximas a investir' no, mercado
brasileiro' devem ser as coreanas

Sansuug, Gol dstar e Daewoo , "O
mercado está ficando m?,IS
competrtrvo , o que favorece

principalmente ao consumidor", diz
Ro b er t o Macedo', presidente da

Associação' Nacional dos Fabricantes,
de El e t ro e l etr ôn ic o s (El et r o s ).
Segundo ele, essa, fórmula fei
encontrada pelas empresas brasileiras
para se fo r t a le c er diante da

r concorrência criada pela abertura do
mercado'. '

Até setembro foram vendidos 2,8
milhões de refrigeradores, 32% a mais
do que no: ano, passado; 3� 18 milhões
de fogões, 11,88% a mais, conforme
a Eletros.

'

RAQUEL BA ROCHA
PEREIR.A

"

Leite. do peito � ,igua da vida que, brota
da terraonde nasci. (Autor desconhecido)
O aleitamento materno, como todos
sabemos, é \\.HU processo natural que
envolve o büfômio 'rrli!e·fHho,

•. ti"

proporcionando a eles ·beEl�nciQS..que se

prolongam por toda a sua vida: na mãe,
major proteção contra doenças, como
câncer e a osteoporose; na criança,
beneficios de valores imensuráveis, pois
contribuí para o completo,
desenvolvimento biopsicesccial.
,O leite materno' proporcione

.

maior
proteção contra as doenças da infância,
co�o a diartéia, que, segundo relatório,
do Unicef, é responsável pela 'morte por
desidratação de mais de' 2 milhões' de
crianças de O a 5 anos. O .leite matemo
dá também maior proteção contra doenças
cardiovasculares, diabetes mellitus

juvenil, obesidade, etc.
A tentativa de substituição do Ieite

materno acarreta alguns prejuízos, como
todo, o processo natural e ecológico
quando é violado. É o caso do desmame,
precoce, privando' o lactente' de
importantes componentes que só 'o leite
materno tem para seu completo
desenvolvimento. Entre esses

componentes, estio alGA,' responsável
, pela proteção do organismo da criança
centra doenças; a lipíase, que toma o leite
materno de fácil digestão para o lactente,
já que' o intestino ainda não está
totalmente preparado para. fazer a

digestão'; a lactose, formadora do fator
Bifidus, que dá origem aos lactobacilos
deflagradores da flora intestinal saudável
do bebê; e 0,$ ácidos graxos de cadeia
longa, responsáveis pela míelinização do
sistema nervoso central (SNC)" que
permite melhor desempenho de
coeficiente de inteligência 'das crianças
amamentadas ao peito. '

. ,

Do ponto de vista . emccional e

cognitivo, fica bem. patente que ó afeto e

o aconchego .do ato de amamentar é
fundamental para, o 'completo
desenvolvimento psicossocial do bebê. '

Raquel da Rocha Pereira, presidente dó
] o Congresso do Cone �Sul de Aleitamen to
Matemo',
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SERVIDOR
PÚBLICO EM

,

ELEiÇÃO
Depois de ter concorrido ao último

pleito como candidato a vereador pelo
Partido Democrático Brasileiro, o

servidor Eli dos Santos enfrentará a

uma nova batalha. Desta vez é a

t presidência da Assoctecão dos
Servidores do Município de São
Francisco do Sul. Eli é funcionário há
9 anos como Auxiliar Executivo III,
desempenhando suas funções no

" Departamento de Tributação, é
casado com Nair F. dos Santos, e pai
de dois Filhos, residente na Rua
Manoel Rittes. Atendendo a

solicitação .de seus amigos e

assoc�s, que viram-a �xpressi.ai!;,
'9'A_ .

,

votaÇ9�Q, . .(We.recebeu como candidato
a vereador, se decidiu a mais esta

empreitada" dizendo que tem
.

condições suficientes para
desempenhar o papel frente a

Associação. Ele játem planos a traçar
para a sua atuação frente a

Associação:
a Associação precisa

urgentemente de local para que
funcione as suas atividades
administrativas;

- revisão do projeto para construção
da sede recreativa e administrativa'

,
,

- revisão da administração do Vale
Supermercadosem cobrança' de taxa
que venha onerar os salários dos
associados que já contribuem para a

Associação ;

'- promover a volta do torneio
I nterno Recreativo entre Prefeitura
Municipal, Câmara de Vereadores e

Samae;
- Promover a festa do Natal dos

funcionários e seus respectivos filhos;
- apresentação em tempo legal das

contas da Associação diante da
Assembléia a Geral e nos órgãos de
informação do município;

-, revisão nos Estatutos da
Associação para torná-Ia dinâmica.
"Diante disto, que temos a fazer,
espero contar com a confiança dos
assocíados para que no mês de
dezembro possa contar com a minha

'. eleição para a presidência', finalizou
'Eli dos santos.

Jornal Hora H

I FESTA DO
COWBOY DE
JOINVILLE

A Festa do Cowboy de Joinville
vem com a proposta de trazer o

típico rodeio Texano a nossa

cidade. Apenas peões
. profissionais montarão touros em

uma competição de muita

emoção. Esta é uma festa que
veio para ficar na cidade e no seu

coração,

PROGRAMAÇÃO
,DIA A DIA

27/11/96 - Início: 19:30

Show Pirotécnico

Concurso Rainha da
Festa (Ferrett's)

Show com Leandro e

Leonardo

28/11/96 � Início: 19:30

Abertura oficial da Festa do
Cowboy.

Rodeio Profissional com montaria
em touro.

, Baile Gaúcho,

29/11/96 � Início: 19:30.

Rodeio profissional com

montaria em touro.

Baile com banda Ramal 05.

30/11/96 � Início: 19:00

Rodeio profissional com montaria
em touro.

Baile com banda Emoção.
Show Pirotécnico,

01/12/96 - Início: 19: 00

(final) Rodeio profissional com
montaria em touro.

Baile com Pop Band.

Show Pirotécnico.

GARANTA JÁ O SEU INGRESSO!

SHaW COM

LEANDRO E LEONARDO

DIAS NORMAIS

.

R$12,OO.
R$ 7,00

JOINVILLE VAI
PRODUZIR UM

MILHÃO DE SACAS
DE ARR.OZ,

o Ministério do Meio Ambiente enviou '"

confirmação para a Fundação Municipal
25 de Julho, da aprovação dos projetos
para construção de três grandes açúoes
na região agrícola da Vila Nova. É um

investimento de RS 4 milhões, Anselmo
Cadorim levou a infç)tma�"âo ao prefeito
Wittích Freitag durante audiência, na
manhã desta quinta-terra. Cadorim
informa que � capacidade de produção
de arroz do município vai triplicar. Hoje
a produção éde 300 mi! sacas e com a

construção destas reservatórios os

produtores terão água suüciente para
chegar a colher até i milhão de sacas

de arroz. Alémdisso o turismo rural será
beneficiado porque poderá ser

desenvolvida a criação' de peIxes e

outras culturas integradas. As três
barragens vão armazenar 2,5 milhões
de metros cúbicos de água.

.

CONFIANÇA
CENTRO

EDUCACIONAL

MATERNAL,
JARDIM E PRÉ
ATENDEMOS

CRIANÇAS DE 2 A 6
ANOS

OFERECEMOS:
- Professores especializados
- Planejamento baseado nas fases do

desenvolvimento infanti I
- Aulas de Dança e deArtes periódicas
- Atendimento das 6:30 hs. Às 18:30

hs .. Podendo ser integral, rnatqtíno ou

vespertino.
- Mensalidadesa partir de R$ 45,00
- Firma registrada, .podenoo emitir

recibos para empresa, Imposto de
renda, etc.

,Maiores lnformações:
.

�

Rua lririú, 26 '15 � das 13:00 hs, Às
18:00 hs.

ou pelo fone 422-4946 - Joinville.
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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GRANDE PROMOÇÕES E BONS PREÇO'S Cf QUALIDADE

VOCÊ ..ENCONTRA NO SESI TERÇA E QUARTA SUPER 10

OFERTA VÁLIDÁS 'PARA AS 5 LOJAS DE JdINVILLE

.
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OEMo.NSTRATNo. DE MOV'MEN;;AÇÃo. ElE cARGA Po.R BE�Ço.
,

, ·,··t.+;�· �
I'

�' c PCRTo. DE SÃo. FRANCISCO. DO. SUL· 1996

f····.,·;-" .. BERÇOS
1Ul , lu,", TU.1

"

"'UI
.

" TON . IUN. TON. 'UNo IUf.A;[

, PERIODO MOV. % MOV. °'0 , MOV.. % MOV: (Ofo ,< MOV.

JANEIRO 7D-:843 56,28 <:?551 39,37 9?1 0,76 4.511 3,58 125.866

FEVEREIRO � 16.180 57,39 €3.776 .32,99 15.600 7.71 3874 1,91 I 202.�30

MARÇO 81.008 48,68 64.566 38,80 20.822 12,51 . f66,)�6

ABRIL / �90.214 70,64 7)969 26,36 8.0.84 3,00 .. 269.267

MAIO 242.4:11 69,33 72.008 20,59 27.559 7,88 7.666 2,19 34�:,S44
JUNHO, . ,

176.664 62,37 F.812 31,00 13.353 4,71� 5.444 1,92 283,273

JULHO 178.635 56,27 85.354 30,35 40.137 12,64 2.3113
. 0,7� 317 . .l42

AGOSTO. 177.167 6'5,25 63047 25,06 23.pOO 8,69 ,.
2.688 0,98 271 502

SETEMBRO 176.502 65,01 122.627 45,17 24.075 8.87 12822 4,72 336.026

OUTUBRO
-

,

NoveMBRO. ",' I

DEZEMBRO

TOTAL 1.409.524 698.710 174.191 39.321 2.321,846
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DOS TRANSPORTES IANTA CATARINA
-

E OBRAS I'iH:i'· í-i,i;'� ,!I'.

! U
, � �

-

i .�.lJ \.1,)1
!,.

ADOSSUPE

CIRURGIA
GRATUITA

.) APROVADA
FLORIANÓPOLIS
\ Assembleia Leg.slativa do Estado,

aprovou ontem um projeto de autona

deputado Cesar Souza (PFL), que prevc
a realização gratuna de cirurgias de

laqueaduras (ligação de trompas) e

vasectomia "a cidadãos catarinenses

residentes e domiciliados em Santa

Catarma". Essas cirurgias são

responsáveis' pela esterilização de
mulheres e homens. respectivamente. A
expectativa do deputado, segundo
assessoria da bancada do PFL, é de que
o projeto seja sancionado pelo
governador do Estado em breve.

Lma emenda ao projeto, de autona

do deputado Olices Santini (PPB). dLZ
que a cirurgra somente poderá ser

real izada em pacientes maiores de :�

�111l)S de idade, "que manifestarem por
C';Cf11O e onrordância

'

com sua
realização", A emenda substitui um

artigo que previa Idade mínima de 21

anos

o projeto define tambem que os

serviços médicos e hospitalares
necessários serão executados através de
convênios entre o Estado e entidades'

publicas, "cm caráter complementar,
.
CÇ1m a iniciativa privada". O texto prevê
ainda que as despesas decorrentes da

execução da lei serão pagas com
recursos do Orçamento Estadual, e que
o Estado deve continuar oferecendo

grat unamente outros métodos

contraceptivos legais ii população, .

através das unidades de saúde -

incluindo as municipais e particulares
conveniadas

ACEITAMOS OS CATÕESDE
CRÉDITO

', .

.'

.
,.'-'-:';'. O �.�,' >; __

ACEITAMOS OS SEGUINTES TICKETS:

VALE-VALER; CHEQUE CARDÁPIO,
TICKET ALIMENTAÇÃO, VALETIK,
VALE-ALIMENTAÇÃO, FRATELLO E

TRANSCHEK

- SESI
É

-

..
NOSSO·

CREDICARD, MASTER CARD E DINES

CLUB

NOSSO TELEFONE: 433-4099
r., Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Movimento
no Porto
"

de SFS
No mês de setembro de 1996, tivemos um rnovrnento geral de carga oe

339.026 toneladas. Com referência ao ano (acumulado), janeiro a setenibro. o
movirNlnto foi de 171 .747t, perazerdo um acréscimo de 96% .. Destacamos as
princceís mercadorias movimentadas,
Na Importação de longo curso:

1995 1996 '),

Trigo 141'138 188.101 33
Zircon 5S0 922 59
Contéreres vazio 18 .. 109 / 23.737 3�
Bobin as de aço 1332 3.767 183

�olipropileno 1.5C1 3.501 10'
'Oíeo de soja 4079 9.468 132
Na exportação de longo curso:

1.050.316�arelo de soja
.

740.668 42
Oleo de soja loo.0� � 107,25Q
Frang: congelado 245S3 56.469' 13.:
Manu' texteis 7089 11.069 Sê
Motoc:)fTlpressores 26.635 29.341 1:
Autopeças 36.117 �U74 1!
Móve.s e colchões 19.6t7 31.657 6'
Azule;JS e guarnições 23539 41.365 F:
Fumo tabaco) 9.� 14.586 4:

Movimentação de navios no cals:
No cas. 36 45 25
Fora d J cais (petróleo) 4 ,10 13
Total 4J 55 3ê
Resl:lmo de movimentação:
Carga �eraJ 703.158 875.986 25
Grane sólido 1.200.052 1.316.202 1 :

'. Gr�e liqUido 104.053 116.728 1 .:I
, Total geral 2.oo7.�3 2.308.916 15

Movlmentàção de contêineres:
Unidaoe 38.239 lSO.113 3'
TEU's 53.600 71.819 34
Tonelagem. I 510.824 . 717.137 4J

.'. �DISECRETAJZ IA ·e�<:;"··,,,,�,ú �
UNTA CATARINA

DOS 'l'RANSPORTES
1!6�·!�I��ll�lj�·��� ,,_IOSIlAS

PASSAGEIROS

Em caso de reclamação
Telefone

:GIDI.ON .; 436-2111
RANSTUSA - 435-3666
,TRANSPORTANDO O
� OGRESSO.COM

SJ;:GURA' ç

/

SÃO PAULO
,

o prefeito Paulo Maluf esta preparando um retorno ao cenário nacional A

panir de hoje. começa 11 dar entrevistas para falar de: sua candidatura a presidente
da Republica e anunciar que passará a ser o líder da oposição ao governo
Fernando Henrique Cardoso. Ele decidiu que disputara o cargo mesmo que o

presidente consiga a aprovação da emenda que permite ,j reeleição. Um
sofisticado esquema de comunicação e marketing comandado por Duda
Mendonça e �elson Biondi esta sendo montada para vender a imagemdeMaluf
para todo o pais

,"Reeleição não significa prorrogação de mandato S� o presidente estivesse
tão bem como pensa, teria eleito os seus candidatos a prefeito de São Paulo e

Rio A exceção de Goiânia, o PSDB não ganhou em nenhuma capital importante.'
.

Aqui em' São Paulo, demos uma surra nos tucanos e ganhamos deles em

Campinas. que é o maior colégio eleitoral depois da capital", disse-Maluf que
vai usar as vitorias em 'São Paulo. Campinas e Santos para sustentar sua tese

de que e o grande vencedor das eleições

I Quando for a Brasília, dia 4, para a convenção nacional doPPB, que decidirá
,fi posição do partido.sobre a emenda da reeleição, Malufchegará ladeado pelos
prefeitos pepebistas eleitos de São Paulo, Celso Pita, de Campinas, Francisco
Amaral, e de Santos, Beto Mansur

M L'·E C
TEST,.j UL
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AMA TE CO
FACA

ti

BELO HORIZONTE

A aposentada Eva Maria Pires, de 62 anos, cortou com uma faca o
testículo esquerdo do amante, o desempregado Geraldo Abílio
Fagundes, de 57 anos, depois que ele teria chegado bêbado� casa
e tentado força-la a manter relações sexuais. O crime ocorreu dia 1
deste. mês, em Resplendor, a 4'50 quilômetros de Belo Horizonte.
no Vale do Rio Doce.

Ontem, Fagundes deixou o Hospital Nossa Senhora do Carmo, Os
médicos ainda não sabem se ele irá recuperar as "funções sexuais e

reprodutivas". Eva estq na delegacia da cidade, à disposição da'
Justiça.

Segundo o escrivão José Carlos de Oliveira, os vizinhos do casal;
no bairro São Sebastião, periferia deResplendor, chamaraza a.polícia
ao ouvir os gritos deFagundes. Detida poucosminutos após 'o aime;
Eva contou que não suportava mais as constantes bebede� do
amante, que é pedinte nas ruas. A aposentada disse que, al� de
estar embriagado, Fagundes tentou obrigá-la a "fazer sexo".

l

,

Em seguida, o desempregado adormeceu. "Eva-pegou uma faca
de' cozinha e cortou o sacro escrotal de �u companheiro", disse
Oliveira. A aposentada ainda jogou testículo em uma fossano cppnm1.
Levado para o hospital, Fagundes subemeteu-se li tuna sutura; O
clínico-geral Perli Domelas de Oliveira afirmou que "apenas dentro
de alguns "meses será possível avaliar a extensão do ferimento". o

.

delegado José Alves da Silva, responsável pelo inquérito, ÜÜOmle)u
que caso Fagundes tenha sofrido "danos de carater irreversível", Eva
poderá ser condenada a 12 anos ..deprisão. (AE)Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




